



# 石台だより

令和3年6月30日

第534号

練馬区立石神井台小学校

校長 海老原 誠

〒177-0045 練馬区石神井台 8-6-33 TEL.3928-7124  
<http://www.shakujiidai-e.nerima-ky.ed.jp/>



## やさしく たくましく

副校長 田代 末実子

令和3年度が始まってから3か月が過ぎ、早いもので1学期の締めくくりの時期となりました。梅雨入りが遅かったのに、梅雨明けが待ち遠しい今日この頃ですが、今週から待ちに待った水泳指導が始まりました。昨年はコロナの影響で、水泳指導がありませんでしたので、久しぶりに元気な子供たちの声がプールに戻ってきました。それでも密を避けるために、クラス毎に入水。指導者は、担任以外にプール支援員2名と教員1名の4名体制で、安全を確保してのスタートです。隣の友達とは2mの間隔をあけて実施しています。「なるべく無言入水！」と無理難題。やはり冷たいシャワーは、静かに浴びることは難しく「キャー、冷たい！でも、気持ちいい！」と久しぶりの学校のプールを満喫し、笑顔が輝いていました。2年前までは、ごく当たり前の光景がこんなにも眩しいとは思いませんでした。当たり前だと思っていたことが当たり前でなくなり、我慢をしてきた子供たち。少しずつ、普通を取り戻したと感じられた瞬間でした。そんな子供たちを見ていると、どんな状況にも負けず、今を楽しむことをできる心が大切だなと感じます。悲観的になったり、文句を言ったりすることは簡単です。学校では、子供たちがやさしく、たくましく生きる力、自分で考え行動していく力を育てよう努めていきます。そして子供たちの状況を的確に把握し、指導の充実を図っていきたいと思います。

さて、先月6月は「ふれあい月間」でした。東京都では、「心の東京改革」教育推進の一環として、毎年6、11、2月を「ふれあい月間」として、いじめや不登校、暴力などの問題行動を未然に防止し、子供たちの健全育成を目指して取組を行っています。本校では、アンケートを実施し、必要な子供への面談や、アンケートに対応した組織的な指導を行っています。また、学校教育のあらゆる場面を通して、いじめを生まないあたたかな心・やさしい心あふれる学校づくりのための指導を心掛けています。そして今年の「ふれあい月間」でも『いじめや暴力は「しない・させない・ゆるさない」』を合言葉に、みんなやさしい心の石台小になることを願っています。

人は一人では生きていかれません。ですから、社会という人間の集合体でよりよく生きていくことは、とても重要なことです。子供たちにとって人が集まって生活する学校は、人と人との関わりを学ぶ大切な場です。もちろんそれぞれの家庭で育った子供たちですから、経験も違えば、物事に対する価値観も違います。一人一人の子供によって発達に差があったり、個性の違いがあったりもします。そのような子供たちが集まる学校では、ちょっとしたもめごとは、どこのクラスでも起こりうることです。それは子供同士の理解不足によるものだったり、認識の違いによる誤解だったりということが大半です。教師は、どの子も健やかに育ててくれることを願って、「いけないことは、いけない」と毅然とした指導をしながらも、一人一人の子供の心を受け止めるよう努力をしています。子供たちには、正義感や規範意識を身に付けながらも、自己主張だけでなく、相手を理解し、折り合いを付けて人と関わっていくことを学んでほしいと思っています。他者理解が、いじめを防止します。ご家庭の会話の中でも、「やさしい心遣い」について話題にしていいただければと思います。

緊急事態宣言が解除され1週間。すでにステージ4に迫る勢いだそうです。東京オリンピックを1か月後に控えた日本。4度目の緊急事態宣言が再発令されることも懸念されていますが、今後の状況好転を信じて、感染予防を徹底しながら教育活動を進めてまいります。

素敵な夏休みが目の前の7月です。安全に気を付けて1学期の締めくくりをしていきます。引き続き健康管理等、ご理解とご協力をお願いいたします。

### 7月の生活目標

## 遊び方を工夫しよう



## ●体力テストについて

6月22日23日の2日間でソフトボール投げをしました。投げている時間帯は天候に恵まれ、持てる力を発揮することができました。今年度は安全確保の難しさから3年生以下はシャトルランを実施していないため、ABCの評価が出ません。ご承知おきください。学年によりますが、児童質問紙の記入のご協力ありがとうございます。  
【体力テスト担当】



## ●石神井台小の読書の取り組みについて

6月には、読書旬間を行いました。お子様のご家庭での読書の様子はいかがでしたでしょうか。学校では、朝の時間や、テストの後の時間などに読書の時間を設定したり、「読書カード」を活用したりするなどして、読書活動への意欲を高めています。

7月12日の集会の時間には、図書委員会の児童が全校児童にオンラインで本の紹介を行う予定です。「本は心の栄養剤」です。長い夏休みに、たくさんのよい本と出会って豊かな心を育ててほしいと思っています。  
【図書担当】

## ●タブレットの付属品について

以前は dongle をタブレットに直接挿していましたが、破損などのトラブルがあるため、接続用ケーブルを配布しました。そちらも含め、6点の貸与となります。ご家庭でもこちらのケーブルを使わせていただくようお願いします。

また dongle に付いている銀色のシールを剥がしている児童を見かけましたので、新しいシールを貼り直しています。ご家庭でも剥がさないよう、お声かけをお願いします。  
【タブレット担当】

## ●学年の窓 1年生

1年生が入学してから3か月たちました。初めは覚えることだらけで毎日が一生懸命でしたが、今は、次にやること、困ったときはどうしたらいいかなど、自分で考えて動けるようになってきました。

6月にひらがなの学習が終わり、今はカタカナの練習をしています。初めてのテストも行いました。タブレットを使っての学習が少しずつ増えています。今は小学校初めての夏休みをととても楽しみに頑張っています。



日	曜	7月の予定	時程	
1	木	1年:5時間授業全面実施(月~木) 安全指導	A	
2	金		A	●
3	土			
4	日			
5	月	全校朝会 委員会活動	A	●
6	火		B	▲
7	水		B	●
8	木	避難訓練	A	
9	金	歯磨き巡回指導(4年)	A	●
10	土	第2土曜日授業公開 (各クラス1時間ずつ公開 1時間目:1組 2時間目:2組 3時間目:3組)	C	
11	日			
12	月	放送朝会 クラブ活動	A	●
13	火	保護者会(1・2年)	B	▲
14	水	保護者会(3・4年)	B	●
15	木	保護者会(5・6年) 情報モラル講習会(5年)	B	
16	金		A	●
17	土			
18	日			
19	月	放送朝会	A	●
20	火	終業式 給食終 大掃除	B	▲
21	水	夏季休業始		
		※今年度も夏季休業中の夏季水泳指導、 学力補充教室は行いません。		

▲スクールカウンセラー 開室日 ●心のふれあい相談員 開室日